

Mercosur da a la UE un ultimátum sobre el pacto comercial

Expansión. Madrid

El acuerdo comercial UE-Mercosur se tambalea ante la dilación en las conversaciones comerciales entre ambos socios. Los países del Mercosur –Argentina, Brasil, Paraguay y Uruguay– podrían buscar un acercamiento a China ante la falta del esperado acuerdo comercial con la Unión Europea.

El canciller de Uruguay, Rodolfo Nin Novoa, al frente del Mercosur este semestre, pidió ayer a la UE que “muestre una voluntad real de concluir las negociaciones”, tras asegurar que “estamos próximos a presenciar un quiebre” de las mismas, que no obstante tiene intención de “evitar”.

“Tal vez sea hora de replantearnos una repriorización” en la búsqueda de los acuerdos comerciales, aseguró el ministro de Exteriores uruguayo después de lamentar el nuevo retraso en el cierre del acuerdo con la UE.

Durante la reunión de los

cancilleres del Mercosur, ayer, previa a la cumbre de presidentes de hoy, el canciller uruguayo explicó que su país explorará las posibilidades de alcanzar un acuerdo comercial con China, responsable del 11% del comercio mundial, una vez que asuma la presidencia temporal del Mercosur el próximo lunes.

Nin insistió en que el Mercosur no puede “prescindir” de colaborar con el gigante asiático, puesto que la falta de colaboración les cuesta “1.500 millones de dólares (1.290 millones de euros) anuales en aranceles” sin contar con que sus productos que no llegan “porque ya han sido desplazados de ese mercado”.

El fin de las negociaciones comerciales con Mercosur podría suponer un fracaso para la UE, que lleva negociando el acuerdo dos décadas ya. En 2016 la UE ya experimentó un fracaso en negociaciones comerciales con EEUU y el denominado TTIP.